
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4759

Numéro dans le SI local : 0889

Référence GESUP : 0889

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 07-Sciences du langage

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Didactique du FLE, ingénierie et dispositifs de formation : oralité, corporéité et

créativité

Job profile : Didactics of French as a Foreign Language, engineering tools for professionalized
training systems: orality, corporality and creativity

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : Besancon

Code postal de la  localisation : 25000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

25030 - BESANCON CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : sciences du langage ; linguistique ; phonétique ; FLE ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

CLA - Centre de linguistique appliquee
927

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA4661 (201220083G) - EDITION, LANGAGES, LITTÉRATURES,

INFORMATIQUE, ARTS, DIDACTIQUES, DISCOURS

Application Galaxie OUI



                                                            Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N° 0889 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

SHH 
 
CLA (927) 

  
Section CNU 07 – Sciences du langage 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0889 
Numéro GALAXIE 4759 
  
Laboratoire / type UR 4661 - ELLIADD 

Profil pour publication Didactique du FLE, ingénierie et dispositifs de formation : oralité, corporéité et 
créativité 

  

Job profil  
Didactics of French as a Foreign Language, engineering tools for 
professionalized training systems: orality, corporality and creativity 

  

Profil enseignement L’enseignement de nature à la fois théorique et appliquée concerne l'ensemble des 
programmes du CLA en didactique du FLE, à savoir : le Master 1 et 2, les Universités 
d'été et d'hiver, les expertises et les stages à la carte, en didactique du FLE et en 
formation de formateurs, outre le DUEF et le DUP.  
 

La personne recrutée devra assurer des enseignements dans les domaines suivants : 
Didactique du FLE, Enseignement/apprentissage de l'oralité et de la corporéité et 
Ingénierie de la formation. Les cours proposés s'inscriront dans une perspective 
incluant la diversité des contextes éducatifs et une approche créative.  
 
Une bonne maîtrise des pratiques de classes en contextes spécifiques et des pratiques 
d'enseignement à l'international dans des contextes variés (Alliances, Instituts, 
établissements bi-plurilingues) est attendue. 
 

Le candidat ou la candidate recruté sera en capacité de développer son expertise dans 
ces domaines au sein des missions d'expertise qui seront à réaliser en France et à 
l'international (audit, rédaction de rapports, évaluation de dispositifs de formations ...).  
Le candidat ou la candidate recruté assurera des enseignements dans différentes 
modalités : à distance, en présence, et hybride notamment au sein du parcours de 
Master FLE du CLA (regroupement en présentiel en octobre et janvier) et pourra être 
amené(e) à se déplacer lors de missions d'expertises ou de formation en France ou à 
l'International.  
 

Une expérience significative dans l'enseignement des langues est, par ailleurs, 
souhaitée et des connaissances de celui d'autres disciplines ou de la didactique des 
arts est une valeur ajoutée. 
 
La personne recrutée devra participer aux tâches administratives collectives relatives 
à la vie du Master FLE parcours MIC, DEFLET et différents pôles/programmes du CLA. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Tabernero Carlos 
Fonction : Directeur du CLA 
Téléphone : + 33 (0)3 81 66 52 00 
Mail : carlos.tabernero@univ-fcomte.fr 

Profil recherche 
 
 
 

L’enseignant ou l’enseignante sera rattaché au laboratoire ELLIADD (Editions, 
Langages, Littératures, Informatique, Arts, Discours, Didactiques UR 4661, 
http://elIiadd.univ-fcomte.fr/), plus précisément au sein du pôle Didactique et 
Éducation.  
La personne recrutée inscrira ses activités scientifiques principalement dans le 
programme 2 : « Co-construction des contenus dans les pratiques d’enseignement et 

http://eliiadd.univ-fcomte.fr/)


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

d’apprentissage » et secondairement dans le programme 3 : « Professionnalisation et 
dispositifs de formation » du pôle Didactique et Éducation.  
Le nouveau ou la nouvelle MCF apportera son expertise dans les domaines de la 
recherche en didactique du FLE. Plus particulièrement, une orientation disciplinaire 
des recherches sur la didactique de l’oral, de l’oralité et de la corporéité en classe de 
FLE est attendue. L’enseignant ou l’enseignante travaillera en étroite collaboration 
avec les enseignants-chercheurs du pôle, sur les questions de l'enseignement-
apprentissage et de la formation des enseignants.  
 
Les travaux menés porteront sur des questionnements théoriques et méthodologiques 
assignés à l’oral comme objet et moyen d’apprentissage en contextes éducatifs 
plurilingues et pluriculturels, ainsi qu'à la prononciation, la remédiation phonétique 
et la créativité en classe de FLE. 
 
La personne recrutée devra être capable de travailler en équipe dans le cadre de 
projets innovants pluridisciplinaires. II/elle contribuera à asseoir et à développer les 
collaborations existantes avec les partenaires institutionnels locaux et internationaux 
(CASNAV, OIF, AUF). Une dimension pluridisciplinaire et internationale liée au 
plurilinguisme sera un atout et une valeur ajoutée. 
 
L'Université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. À ce titre, elle met en œuvre la 
stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Lécroart Pascal 
Fonction : Directeur du Laboratoire ELLIADD 
Téléphone : + 33 (0)3 81 66 51 36 
Mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr 

 

Nom, Prénom : Musard Mathilde, Ben Abdallah Kaouthar 
Fonction : Responsable et co-responsable du pôle Didactique et Education 
Mail : mathilde.musard@univ-fcomte.fr ; kaouthar.ben_abdallah@univ-fcomte.fr  
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NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


                                                                       Campagne 2024 

JOB DESCRIPTION N° 0889 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

SHH 
 
CLA 

  

Section CNU 07 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0889 
Numéro GALAXIE 4759 
  
Laboratory / type EA 4661 ELLIADD 
Job profil Didactics of French as a Foreign Language and engineering tools for 

professionalized training systems: orality, corporality and creativity 
  

 
Teaching activities 

At the Centre for Applied Linguistics CLA, the teaching activity of the recruited 
candidate is both theoretical and applied, covering all of the CLA's programmes in 
French as a Foreign Language (FLE) didactics – namely: the Master’s first and second 
year, summer and winter universities, expertise as well as personalised teacher 
training, both in FLE didactics and in teacher training – In addition to the Center’s 
University Diplomas in French Studies (Diplôme d'université d'études françaises, 
DUEF), and its University Diploma for People in Exile, the Diplôme d'université 
Passerelle (DUP).  
 
The recruited candidate will be required to teach in the following areas: didactics of 
FLE, teaching/learning orality and corporality as well as in engineering methods and 
tools to enhance the professionalisation of training systems. The candidate’s courses 
will take into account the diversity of educational contexts and adopt a creative 
approach. A good command of classroom practices in specific contexts and of 
international teaching practices in a variety of contexts (Alliances, Institutes, bi-
plurilingual establishments, etc.) is expected. 
 
The recruited candidate will be competent to develop expertise in these fields for expert 
missions, to be carried out in France and abroad (audit, report writing, evaluation of 
training systems, etc.). The successful candidate will teach in a variety of modalities: 
remote, face-to-face and hybrid, particularly within the CLA's Master's programme 
(face-to-face courses in October and January), and may be required to travel on 
expertise or training assignments in France or abroad.   
 
Significant experience in language teaching is also desirable; knowledge of teaching 
in other disciplines or of didactics of the arts is an asset. The successful candidate will 
be required to take part in the collective administrative tasks relating to the CLA’s 
Master degree, to the faculty’s Department of FLE Didactics (Département 
d’enseignement du Français Langue Étrangère trans-composantes, DEFLET) and to 
the CLA’s various hubs and programmes. 

Contact(s) 
Last name, first name: Tabernero, Carlos 
Position: Director of the Center for Applied Linguistics CLA 
Telephone number : + 33 (0)3 81 66 52 00 
Email : carlos.tabernero@univ-fcomte.fr 

  

 
Research activities 
 
 

The recruited researcher will be attached to the research unit 4661 ELLIADD 
specialised in Editions, Languages, Literatures, Computing, Arts, Discourses, 
Didactics (http://elIiadd.univ-fcomte.fr/), more specifically to its division on Didactics 
and Education, Didactique et Éducation. The recruited person will primarily develop 
scientific activities in the division’s programme 2: ‘Co-constructing contents in teaching 
and learning practices’ and, secondarily, in its programme 3: ‘Professionalisation and 
training systems". The new researcher will provide expertise in the areas of research 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

in didactics of French as a foreign language. More specifically, he/she will be expected 
to focus on didactics of oral expression, orality and corporality in the classroom. The 
future colleague will work closely with the division’s researchers on issues in the field 
of teaching and learning and of teacher training. His/Her work will focus on theoretical 
and methodological issues relating to the place of orality as an object and as a means 
of learning in plurilingual and pluricultural educational contexts, as well as 
pronunciation, phonetic remediation and creativity in the classroom in the field of 
French as a Foreign Language. 
 
The person recruited will have to be capable of working as a team member on 
innovative multidisciplinary projects. He/She will contribute to the establishment and 
development of existing collaborations with local and international institutional partners 
(the academic centres for the education of newly arrived allophone children and 
children from itinerant and traveller families, CASNAV, the International Organisation 
of the French-speaking world, OIF, and the international educational organisation 
AUF). A multidisciplinary and international dimension linked to multilingualism will be 
an asset and an added value. 
 
The University of Franche-Comté has been awarded the HRS4R label for its excellence 
in research. As such, it is implementing the European human resources strategy for 
researchers.  

Contact(s) 

Last name, first name: Lécroart, Pascal 
Position: Director of the research unit ELLIADD 
Telephone number : + 33 (0)3 81 66 51 36 
Email : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr 

 

Last name, first name: Musard, Mathilde ; Ben Abdallah, Kaouthar 
Position: Head and Deputy Head of the division Didactique et Éducation 
Email : mathilde.musard@univ-fcomte.fr ; kaouthar.ben_abdallah@univ-fcomte.fr 

 
     

      


